



Regina Angélica León Carvajal

Regina angélica león carvajal

coordinador del tronco divisional

Entrevista realizada por Erika Yunué Peraza Gutiérrez
alumna de D.C.G.

"Hay contenidos del Tronco Divisional que ya no son importantes o por lo menos no se ven reflejados en las carreras o en sus objetivos". Este es uno de los retos que la arquitecta Regina Angélica León Carvajal debe enfrentar como nueva coordinadora del Tronco Divisional. Esta y otras situaciones afloraron en la entrevista que mantuvo recientemente con *Espacio Diseño*.

León Carvajal ha fijado como objetivo principal de su gestión, el lograr que el Tronco Divisional sea un espacio de primera calidad, "ya que es el primer contacto que tiene el estudiante con el diseño", por lo que requiere contar "con los mejores espacios, los mejores profesores, los mejores planes de estudios, conferencias, material didáctico, hacer del tronco divisional un espacio de primera" y que esto se vea reflejado en las carreras.

Nos habló sobre las necesidades actuales del Tronco Divisional, entre las que resalta crear materiales didácticos, acordes con nueva tecnología. Esto es más imperante ahora

que existen "nuevas instalaciones y vamos a tener equipos de primera con los que no contábamos".

Se está realizando un nuevo rediseño del programa de estudios, así como una reestructuración del programa, para que el Tronco Divisional esté mucho más relacionado con cada una de las carreras. Al respecto nos comentó que no quiere que el tronco funcione como propedéutico para las carreras, "no se trata de enseñar cosas fundamentales para las carreras, porque es algo más, o sea, sí tratamos de que los alumnos aprendan cosas que les van a servir en las carreras como dibujo básico, teoría del diseño, historia de la arquitectura, pero es algo más, porque los alumnos aprenden a relacionarse con el trabajo de campo y además es un módulo interdisciplinario, entonces esto lo hace muy rico y es algo más que solamente contenidos de dibujo, teoría o expresión, entonces queremos que esto se vea reflejado realmente en el módulo y que recaiga dentro del avance de las carreras."

Gabriel simón sol

coordinador de la licenciatura de diseño industrial

Entrevista realizada por Erika Echeverría Pérez
alumna de D. C. G.

"Trabajando haremos de esta Universidad un lugar donde realmente exista la excelencia académica. Nos hemos dejado guiar por antagonismos y rivalidades y no nos hemos ocupado realmente de lo sustancial que es lo académico. Vamos a superarlo profesores y estudiantes en conjunto; es lo que nos ha faltado", dijo en una entrevista para *Espacio Diseño*, el nuevo coordinador de la licenciatura en Diseño Industrial, el maestro Gabriel Simón Sol.

Tengo tres semanas de haber tomado la coordinación, pero en principio puedo afirmar que hay problemas de infraestructura bastante severos, existen también problemas de plantación de los espacios; el plan de estudios necesita una revisión y un replanteamiento porque no corresponde a las expectativas de nuestros egresados; debemos fomentar la comunicación entre los alumnos y con los profesores, pues en el sistema modular se trabaja en equipo, pero por falta de integración se ha perdido esa concepción.



Gabriel Simón Sol

Mi primer objetivo es impulsar el nivel académico, procurando la excelencia académica, comenzando con la preparación de los profesores; me interesa que se actualicen por medio de cursos. Considero que nos hemos estancado; tenemos que pensar qué nuevos materiales hay, qué nuevas formas de enseñanza se manejan, qué nuevos paquetes comunicacionales. También es necesario preparar al personal de los talleres para que se adentre más a las nuevas tecnologías y a los nuevos procesos aplicados al diseño industrial; crear mejores espacios físicos, recuperar los que hemos perdido, mejorar las condiciones del mobiliario y los salones, modificar el plan de estudios en colaboración con todos los profesores de la carrera, recapacitar sobre sus problemáticas y llegar a acuerdos fundamentales. Si esto se logra, contaremos con un programa de estudios mucho mejor del que tenemos ahora y nos responsabilizaremos de llevar a cabo esa batalla.